
RIO DE JANEIRO, TERÇA-FEIRA, 2 E 3  DE  NOVEMBRO DE 2021PRESIDENTE: ALBERTO AHMED PREÇO: R$ 1,00ANO 26 - NO 9312

Roda do Sal terá mais uma edição 
no Dia de Finados   CULTURA, P9

CULTURA, P8

EX-BBB GABI MARTINS 
EXIBE BOA FORMA EM 
CLIQUES NAS REDES

JESUS MANDA A TERCEIRA VIA

CABO DACIOLO, AO LADO DE  
SUÊD HAIDAR, PRESIDENTE DO  

BRASIL 35,  LANÇA SUA  
PRÉ-CANDIDATURA À  

PRESIDÊNCIA DA REPÚBLICA 
GERAL, P3

PETROBRAS PODE 
AUMENTAR COMBUSTÍVEIS 

MAIS UMA VEZ

GERAL, P3

PROCON APONTA VARIAÇÃO 
DE ATÉ 37% NO PREÇO DO 

ARROZ E FEIJÃO
GERAL, P2

GLÓRIA 
A DEUS!

EMPRESA DE ÓLEO E 
GÁS ABRE 200 VAGAS 

IMEDIATAS
SERVIÇO, P10

TRÊS MORTOS DURANTE 
NAUFRÁGIO EM RIO DAS OSTRAS

GERAL, P3

CABELEIREIRO DO FAMOSOS, 
BRUNO DANTE, É ACUSADO 
DE ESTUPRO E ABUSO POR 15 
MULHERES, ENTRE CLIENTES 
E VÍTIMAS QUE IAM PARA 
ENTREVISTAS DE EMPREGO NOS 
SALÕES DO RIO E SÃO PAULO 
POLÍCIA, P7

“PEDIU QUE EU SEGURASSE  
AS PARTES ÍNTIMAS DELE”



2 GERAL

Tiragem: 
20.000 exemplares

Siga-nos nas rede sociais

@jornalpovonarua@povonarua

Editoras: 
Diana Pires

Renata Onaindia

Colaboradores:
Antônio Carlos 
Aziz Ahmed

Clovis Monteiro
Larissa Luz

Design:
Claudio Rocha

Comercial: (21) 99184-2778 
Redação: (21) 99181-3435

Zap do Povo
(21) 99181-8675

CNPJ: 34061670/0001-30 • Szajnberg produções e publicidade Eireli

RIO DE JANEIRO, TERÇA-FEIRA, 2 E 3 DE NOVEMBRO DE 2021

COP26: Brasil apresenta nova meta 
de redução de emissões de gases

O 
Brasil iniciou a 
sua participação 
no Conferência 
das Nações Uni-

das sobre as Mudanças Climá-
ticas, COP26, em Glasgow, na 
Escócia, na última segunda-
-feira (1). Sem a participação 
do presidente Jair Bolsonaro, 
o país foi representado pelo 
ministro do Meio Ambiente, 
Joaquim Leite, que apresen-
tou uma nova meta de redu-
ção de emissões de gases do 
efeito estufa.

No discurso, Leite anun-
ciou uma nova meta climática 
com redução das emissões de 
carbono “mais ambiciosa” já 
para 2030, com o objetivo de 
alcançar a neutralidade de car-
bono até 2050.

Porém, o ministro falou 
apenas em porcentagens e não 
apresentou de quanto deverá 
ser a redução real nas emis-
sões dos gases de efeito estufa 
já para essa década. 

“Apresentamos hoje uma 
nova meta climática, mais 

ambiciosa, passando de 43% 
para 50% até 2030; e de neu-
tralidade de carbono até 2050, 
que será formalizada durante a 
COP26”, afirmou Leite.

Na contramão do mundo, 
o Brasil teve um aumento 
de 9,5% nas emissões de 
gases poluentes em 2020, em 
plena pandemia de Covid-
19, segundo dados do Sis-
tema de Estimativas de Emis-
sões de Gases de Efeito Estufa 
(SEEG), do Observatório do 
Clima. Já a média global de 

emissões sofreu uma redução 
de 7%, por causa das paralisa-
ções de voos, indústrias e ser-
viços ao longo do ano passado.

No dia 20 de outubro, um 
Projeto de Lei aprovado no 
Congresso também apresentou 
uma nova meta climática para 
o Brasil, anunciando redução 
de 43% nas emissões em 2025 
e 50% em 2030. Igual ao dis-
curso de Leite nesta segunda, 
o PL não se comprometeu com 
um número real para a redu-
ção, e estipula que tal valor 

será definido no futuro por um 
decreto do presidente Bolso-
naro.

Tanto o PL quanto a fala de 
Leite na COP26 se sobrepõe à 
atual meta de redução de emis-
sões de gases do efeito estufa 
apresentada na ONU em 2020.

Em 2020, os países renova-
ram as metas por eles mesmo 
estipuladas. Nesta renova-
ção, o Brasil foi um dos úni-
cos países que retrocederam 
em sua meta, permitindo ao 
país chegar a 2030 emitindo 

400 milhões de toneladas de 
gases do efeito estufa a mais do 
que o previsto na meta original.

A meta climática brasileira 
foi inicialmente definida em 
2015, quando o Acordo de 
Paris reuniu países que acei-
taram se comprometer em 
limitar o aquecimento global 
a um aumento de até 1,5ºC 
neste século.Entidades reagi-
ram ao anúncio e ressaltaram o 
perigo de a nova meta do Brasil 
na COP26 permitir mais uma 
pedalada climática.

Arroz e feijão têm variação no preço de até 37%, aponta Procon

Rio passa a cobrar duas doses 
do ‘passaporte da vacina’
para maiores de 30 anos

Águas do Rio realizará obras em 100 pontos 
para regularizar fornecimento

O presidente da empresa 
Águas do Rio, que inicia a 
distribuição hídrica em 27 
cidades do Estado do Rio de 
Janeiro na última segunda-
-feira (1º) afirmou, em entre-
vista ao Bom Dia Rio, que a 
concessionária vai realizar 
obras em 100 pontos para 
normalizar o fornecimento 
em áreas com problemas de 
falta de água.

“Temos investido e já haví-
amos monitorado exatamente 
o problema de abastecimento 
de água em toda a Região 
Metropolitana do Rio e em 
algumas cidades do interior. 
Hoje, como o primeiro investi-
mento que fizemos, temos um 
centro de operações integra-
das onde monitoramos mais 
de mil pontos de pressão em 
toda a área de concessão”, 
disse Alexandre Bianchini.

O lançamento das opera-
ções da Águas do Rio acon-
teceu nesta segunda em uma 
cerimônia com a presença do 
governador Cláudio Castro na 

quadra da Estação Primeira 
de Mangueira, na Zona Norte 
do Rio.

Bianchini afirmou que 
a empresa prevê um inves-
timento de R$ 7,2 bilhões 
em cinco anos, que inclui a 
recuperação de estruturas da 
Cedae, como estações de tra-
tamento de água e extensões 
de rede e elevatórias.

Até assumir a distribuição, 
técnicos da empresa acompa-
nharam os trabalhos da Cedae 
em uma operação assistida. A 
concessionária venceu dois 
blocos (1 e 4) do leilão que 
aconteceu em abril deste ano.

Segundo Bianchini, os 
consumidores não terão alte-
rações na cobrança de tarifa e 
os consumidores podem per-
ceber melhoras no forneci-
mento já no curto prazo.

“O valor é o mesmo pra-
ticado pela Cedae, não tem 
alteração nenhuma. O que 
vai mudar, efetivamente, é 
que vamos iniciar um grande 
pacote de obras e começar a 

Na última segunda-feira 
o calendário de cobrança do 
“passaporte da vacina” na 
cidade do Rio entra em uma 
nova fase. Para quem tem de 
30 a 39 anos é obrigatório 
comprovar a segunda dose 
para acessar academias, cine-
mas e outros locais públicos. 

A próxima e última fase 
começa no dia 15 de novem-
bro, quando o ciclo vacinal 
completo será cobrado de 
todos os maiores de 18 anos. 
Para diminuir o número de 
atrasados com 30 anos ou 
mais, a prefeitura do Rio auto-
rizou a redução do intervalo 
da Pfizer de 12 semanas para 
21 dias para estas faixas etá-
rias.

Nesta segunda e terça-
-feira, os postos de vacina-
ção do Rio não funcionaram 
para a aplicação. Por conta do 
feriado do Dia de Finados, dia 
2 de novembro, e do Dia do 
Servidor, transferido este ano 
do dia 28 de outubro para o 
dia 1° de novembro. 

Com isso, as doses de quem 
se vacinaria contra a Covid-19 
nestes dias puderam ser ante-
cipadas na última sexta -feira 
e sábado. Para quem não con-
seguiu ir aos postos nestes 
dias, a próxima repescagem é 
na quarta, quando a vacina-
ção será retomada, além do 
sábado, dia 6 de novembro.

Confira as datas de com-
provação:
• 15 de setembro: 1a dose 
para todos os maiores de 18 
anos e segunda dose para 60 
anos ou mais
• 16 de setembro: 2a  dose 
de 50 a 59 anos
• 1º de outubro: 2a  dose de 
40 a 49 anos
• 1º de novembro: 2a  dose 
para 30 a 39 anos
• 15 de novembro: 2a  dose 
para todos maiores de 18 
anos 

Nesta quarta, também está 
prevista a repescagem para 
quem tem 64 anos ou mais, 
referente à terceira dose da 
vacina contra a Covid-19.

Uma pesquisa realizada 
pelo Procon-RJ apontou varia-
ções de até 37% nos preços do 
arroz e feijão em mercados da 
mesma cidade. O estudo foi 
solicitado pela Secretaria Esta-
dual de Defesa do Consumidor 
a fim de apurar se a isenção de 
ICMS concedida pelo estado 
sobre a circulação destes dois 
alimentos irá trazer redução 
de preço a população. O órgão 
também verificou um percen-
tual acima de 90% no macar-
rão na cidade do Rio de Janeiro.

Os agentes identificaram 
uma oscilação nos preços de 
até 37% no arroz e de 35% 
no feijão, quando comparado 
o produto de igual marca em 
diferentes supermercados do 

mesmo município
Óleo de soja, leite, ovos, 

açúcar, sal, fubá, macarrão, 
farinha de trigo e farinha de 
mandioca também foram pes-
quisados em onze municí-
pios das Regiões Metropoli-
tana, Serrana, da Costa Verde 
dos Lagos, Norte e Sul Flu-
minense. Os servidores cole-
taram os valores em 34 esta-
belecimentos localizados nos 
municípios do Rio de Janeiro, 
Niterói, Nova Iguaçu, Nilópo-
lis, Magé, Macaé, Campos dos 
Goytacazes, Barra do Piraí, 
Mangaratiba, Cabo Frio e Nova 
Friburgo. A pesquisa e aná-
lise dos preços foram realiza-
das entre os dias 20 e 29 de 
outubro.

O órgão também 
verificou um 
percentual 
acima de 90% 
no macarrão na 
cidade do Rio

Bianchini afirmou que a empresa prevê um 
investimento de R$ 7,2 bilhões em cinco anos

melhorar a vida de algumas 
pessoas imediatamente”, res-
saltou Bianchini.

Segundo Bianchini, os 
consumidores não terão alte-
rações na cobrança de tarifa e 
os consumidores podem per-
ceber melhoras no forneci-
mento já no curto prazo.

“O valor é o mesmo pra-
ticado pela Cedae, não tem 
alteração nenhuma. O que 
vai mudar, efetivamente, é 
que vamos iniciar um grande 
pacote de obras e começar a 
melhorar a vida de algumas 
pessoas imediatamente”, res-
saltou Bianchini.
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Cabo Daciolo é o nome 
do Brasil 35 para a 

presidência em 2022

C
abo Daciolo, o can-
didato que nas elei-
ções presidenciais 
de 2018 obteve 1,3 

milhão de votos, se filiou ao 
partido Brasil 35, em um even-
to na noite da última sexta-fei-
ra (29), no Rio de Janeiro, e 
lançou a sua pré-candidatura 
para 2022.

“A noite de hoje marcou a 
história do Brasil 35. Muita gra-

tidão no meu coração por ter-
mos filiado o Cabo Daciolo no 
partido, nosso pré-candidato à 
Presidência da República em 
2022”, afirma Suêd Haidar, pre-
sidente nacional do Brasil  35.

 Segundo Suêd, Daciolo 
se encaixa perfeitamente nas 
expectativas do partido:  “Esta-
mos muito felizes em receber o 
Cabo Daciolo em nosso partido 
e entendemos que ele hoje é o 

melhor nome para o Brasil. Não 
é direita, nem esquerda… É um 
brasileiro buscando o bem do 
País. Ele seria a solução para 
a desilusão política do brasi-
leiro com a Esquerda, a Direita 
e o Centro. Temos um grande 
respeito com a sua liderança 
e a forma como ele conduz as 
questões nacionalistas. Temos 
que passar essa mensagem ”, 
declara a  Presidente Nacional 

do Brasil  35.
O candidato obteve 1,26% 

dos votos válidos nas eleições 
de 2018, ficou à frente de nomes 
como Henrique Meirelles, que 
investiu R$ 53 milhões na cam-
panha, Marina Silva (Rede) e 
Alvaro Dias (Podemos).

“Agora vamos começar o 
trabalho rumo a 2022 no Bra-
sil 35 . Pela mudança! Glória a 
Deus”, declarou Cabo Daciolo.

Naufrágio em Rio das 
Ostras deixa três mortos

UFF desenvolve barco autônomo
para monitorar poluição das águas

Uma embarcação nau-
fragou na manhã da última 
segunda-feira (1º) em Rio 
das Ostras, no interior do 
Rio. Pelo menos três pessoas 
morreram, segundo informa-
ções dos bombeiros. Outras 
dez pessoas já foram resga-
tadas e encaminhadas para a 
UPA da cidade.

O acidente aconteceu pró-
ximo à Praia de Itapebussus. 
Equipes de mergulho de Cam-
pos dos Goytacazes e do quar-
tel de bombeiros de Macaé 
estão fazendo buscas por 

outras vítimas. O mar agitado 
e o tempo chuvoso dificultam 
o trabalho dos mergulhadores.

Os três corpos foram 
encaminhados para o IML 
de Macaé e ainda não foram 
identificados.

Os bombeiros foram acio-
nados às 7h. Ainda não há 
informações de quantas pes-
soas estavam na lancha, nem 
de onde elas são. Os bom-
beiros informaram ainda que 
ainda não sabem se a embar-
cação era uma lancha ou uma 
embarcação pesqueira.

Um barco autônomo, equi-
pado com estação meteoroló-
gica e sondas, será capaz de 
monitorar em tempo real a 
qualidade das águas da Baía 
de Guanabara e das lagoas de 
Niterói, na Região Metropoli-
tana do Rio de Janeiro. O pro-
jeto está sendo desenvolvido 
por pesquisadores da Univer-
sidade Federal Fluminense 
(UFF) e já passou por testes 
na Baía de Guanabara.  

O trabalho envolve estudan-
tes e professores dos Departa-
mentos de Engenharia Elétrica, 
Engenharia de Recursos Hídri-
cos e Meio Ambiente e do Ins-
tituto de Computação da UFF, 
em parceria com a Universidade 
Federal do Rio Grande do Norte 
(UFRN) e apoio da Fundação 
Carlos Chagas Filho de Amparo 

Na foto, Daciolo e a presidente nacional do Brasil 35, Suêd Haidar, durante lançamento da sua pré-candidatura

Presidente quer 
discutir preço dos 
combustíveis na 
volta ao Brasil

Em visita à cidade de 
Anguillara Veneta, na Itália, 
o presidente Jair Bolsonaro 
disse à imprensa que soube 
“extraoficialmente” que um 
novo aumento dos combus-
tíveis está sendo planejado 
pela Petrobras para daqui a 20 
dias. Segundo ele, o assunto 
será prioridade em seu retorno 
ao Brasil.  

O ideal, na visão do pre-
sidente, é tirar a estatal “das 
garras do Estado”, com a pri-
vatização da empresa. “Isso é 
o ideal, no meu entender, que 
deve acontecer. Agora, isso aí 
não é colocar na prateleira e 
vender amanhã. Esse processo 
vai durar mais de ano”, admitiu.

Ainda na avaliação de Bol-
sonaro, um novo reajuste não 
pode acontecer. “A gente não 

aguenta porque o preço dos 
combustíveis está atrelado à 
inflação e falou em inflação, 
falou em perda do poder aqui-
sitivo. A população não está 
com salário preservado ao 
longo dos últimos anos. Os 
mais pobres sofrem”, disse. 

O presidente disse que está 
disposto a rediscutir a política 
de preços da companhia, mas 
sem interferir nos “rendimen-
tos dos acionistas”.

O presidente atribuiu a alta 
nos preços dos combustíveis 
à corrupção de governos pas-
sados e às leis antigas. Bol-
sonaro defendeu o congela-
mento dos impostos e apontou 
como “vilão” do custo final na 
bomba o Imposto sobre Circu-
lação de Mercadorias e Servi-
ços (ICMS). 

Segundo Bolsonaro, a Petrobras programa 
novo aumento em até 20 dias

Projeto 
envolve 
pesquisadores 
de três 
instituições 
de ensino

Outras dez pessoas ficaram feridas

à Pesquisa do Estado do Rio 
de Janeiro (Faperj), além da 
empresa Nvidia. De acordo com 
o coordenador do projeto, pro-
fessor Daniel Dias, do Depar-
tamento de Engenharia Elé-
trica, o projeto reúne tecno-
logias de ponta, como a mobi-

lidade autônoma, para reali-
zar funções e atividades de alto 
impacto social, econômico e 
ambiental.Dias destaca que o 
veículo autônomo gera pratici-
dade, rapidez e baixo custo ao 
monitoramento ambiental, pos-
sibilitando ampliar os pontos 

de verificação na Baía de Gua-
nabara e nas lagoas da região.

O professor do Instituto 
de Computação Esteban Clua 
explica que o piloto automá-
tico do barco conta com uma 
câmera robô que dá mais efici-
ência e segurança ao protótipo.
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O 
diretor industrial 
da Granado, Ro-
drigo Monteiro, 
recebeu na última 

quinta-feira (21/10) os direto-
res da Águas do Rio, Luiz Fa-
bbriani e Vitor Gabriel, além 
de representantes do setor de 
Grandes Clientes da conces-
sionária na sede da fábrica, 
localizada em Japeri, na Bai-
xada Fluminense. A agenda 
faz parte do plano de apresen-
tação das primeiras ações da 

nova concessionária de água 
e esgoto no município, que se-
rão realizadas a partir do iní-
cio das operações, em 1º de 
novembro.

De acordo com Rodrigo 
Monteiro, a fábrica em Japeri 
abastece todo o Brasil e a qua-
lidade da água é fundamental 
para a excelência dos produ-
tos. “A água é a nossa prin-
cipal matéria prima. Hoje, a 
companhia que atua no sane-
amento tem capacidade para 

fornecer apenas 60% da nossa 
demanda. É muito gratifi-
cante saber que a Águas do 
Rio entrará buscando melho-
rar este fornecimento”, ava-
lia Rodrigo.

Durante a visita vários pon-
tos foram abordados, desde 
a instalação de hidrômetros 
inteligentes até a melhoria 
nos canais de comunicação. 
A equipe percorreu as insta-
lações da indústria de cosmé-
ticos e conheceu as etapas de 

fabricação dos produtos da 
Granado.

Para os representantes da 
companhia, conhecer as neces-
sidades pontuais da região, vai 
ajudar a promover as transfor-
mações e solucionar os proble-
mas nas cidades onde a Águas 
do Rio vai operar. “Queremos 
nos aproximar dos grandes 
clientes para trabalharmos jun-
tos e fazermos a diferença no 
relacionamento. Vamos desen-
volver estudos e pesquisas para 

oferecer aquilo que cada um 
necessita. Teremos canais de 
atendimento funcionando 24 
horas para atender todos os 
clientes, de maneira rápida 
e eficiente, seja via aplica-
tivo, WhatsApp, entre outros. 
Vamos atender com excelência, 
eficiência e qualidade”, ressal-
tou Vitor Gabriel.

A Águas do Rio vai atuar 
em 27 cidades do estado do 
Rio de Janeiro, sendo nove na 
Baixada Fluminense.

O governador Cláudio 
Castro participou, na última 
quinta-feira (28/10), em 
Maricá, do lançamento das 
obras do projeto Maraey, 
um complexo turístico onde 
deverão funcionar quatro 
hotéis cinco estrelas. A pre-
visão é que o novo empre-
endimento tenha um inves-
timento de R$ 11 bilhões, 
gerando mais de 36 mil 
empregos quando estiver em 
pleno funcionamento.

“Temos que construir pon-
tes. O povo só tem a ganhar 
quando as esferas de poder 
trabalham juntas. Empreen-
dimentos como o Maraey tra-
zem desenvolvimento para o 
nosso estado. O Rio de Janeiro 
agora tem um ambiente favo-
rável para investidores, o que 
gera emprego e renda para a 
população”, disse o governa-
dor Cláudio Castro.

Do total do terreno do 
empreendimento, 81% da 
área será preservada. No 
local, será criada a segunda 
maior Reserva Particular do 
Patrimônio Natural de res-
tinga no estado e a quinta 
maior do Brasil.

O secretário de Estado 
de Turismo, Gustavo Tutuca, 

ressaltou que é possível 
fomentar atividades turísti-
cas focando no respeito ao 
meio ambiente.

“Maricá e o Estado do 
Rio de Janeiro têm todo um 
potencial turístico de natu-
reza. Esse projeto comprova 
que podemos alinhar a sus-
tentabilidade com o desenvol-
vimento do turismo, gerando 
emprego e renda”, disse.

No começo de outubro, o 
Inea concedeu a licença de 

instalação, que autoriza o iní-
cio das obras do empreendi-
mento. Também faz parte das 
propostas do projeto o uso de 
veículos sustentáveis, com 
mais de 50% da frota com-
posta por automóveis elé-
tricos ou híbridos, e a cons-
trução de 20 quilômetros de 
ciclovia.

Entre as contrapartidas 
para o projeto estão o incen-
tivo à cultura e à pesca locais, 
com programas de recupe-

ração da Lagoa de Maricá, 
repovoamento de espécies 
nativas e resgate e divulga-
ção da memória familiar da 
comunidade de Zacarias, 
através da criação da Casa 
do Pescador Artesanal. As 
cerca de 200 famílias de pes-
cadores que vivem no local 
serão beneficiadas pela regu-
larização fundiária, com ces-
são de título de propriedade 
e entrega de escritura defini-
tiva aos moradores.

Maior indústria instalada 
em Japeri recebe visita 

da Águas do Rio

A Águas do Rio vai atuar em 27 cidades do estado do 
Rio de Janeiro, sendo nove na Baixada Fluminense

A água é a nossa 
principal matéria 
prima. Hoje, 
a companhia 
que atua no 
saneamento tem 
capacidade para 
fornecer apenas 
60% da nossa 
demanda. É muito 
gratificante saber 
que a Águas do Rio 
entrará buscando 
melhorar este 
fornecimento.”

RODRIGO MONTEIRO,  
DIRETOR INDUSTRIAL  
DA GRANADO

A cidade de Niterói foi mar-
cada na última sexta-feira (29) 
pela inauguração do Quilombo 
Urbano Xica Manicongo, fun-
dado pela vereadora Benny 
Briolly, juntamente com o 
Quilombo Alagbara, Coletivo 
Transparente e o Movimento 
Xica Manicongo.

 O espaço irá proporcionar 
atividades culturais, palestras, 
cursos e oficinas para a popu-
lação do município. Sendo 
também, um ponto de acolhi-
mento e resgate da história e 
cultura da população negra e 
LGBTIA+.

 “Nossa Mandata de Favela 
fez questão de articular com 
os movimentos sociais. A 
fundação desse quilombo é 

um sonho antigo, histórico e 
ancestral. Sou nascida e criada 
em Niterói, por herança, da 
minha avó, da minha mãe, das 
minhas mais velhas, aprendi o 
quanto é importante aquilom-
bar”, diz Benny Briolly que 
conclui “ Isso aqui não se com-
para ao parlamento, não se 
compara a institucionalidade. 
Isso aqui é organização de pro-
cesso revolucionário”.

 O Quilombo Urbano car-
rega o nome da primeira tra-
vesti africana que tem regis-
tro no Brasil, Xica Manicongo. 
O espaço também pretende 
desenvolve  pesquisas em par-
ceria com a UFF, por meio da 
realização de projetos sociais 
voltados para a população.

O espaço irá proporcionar atividades culturais, 
palestras, cursos e oficinas

Quilombo urbano Xica Manicongo 
é inaugurado em Niterói

Maricá vai ganhar complexo turístico sustentável

As cerca de 200 famílias de pescadores que vivem no local 
serão beneficiadas pela regularização fundiária
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O feriado nacional de 02 
de novembro, nesta terça-
-feira, celebra o dia de Fina-
dos. Com isso, alguns servi-
ços na região de São Gon-
çalo, Niterói, Maricá e Itabo-
raí terão seu funcionamento 
alterado. 

BANCOS                                                             

No dia de Finados não terá 
atendimento nas agências 
bancárias, incluindo as situ-
adas em shoppings, segundo a 
Federação Brasileira de Ban-
cos (Febraban).

SÃO GONÇALO 

• No Shopping Partage, 
na terça, o local fica aberto 
de 11h às 23h, com as lojas e 
quiosques funcionando obri-
gatoriamente de 15h às 21h, e 
opção de abertura às 11h. O 
horário da Praça de Alimen-
tação e do Playtoy Park será 
de 11h às 21h. Bares e restau-
rantes ficam abertos de 11h 
às 23h, enquanto os cinemas 
trabalham de acordo com a 
programação.  

• No São Gonçalo Shop-
ping, as lojas abrem obrigato-
riamente de 15h às 21h, com 
opção de abrir às 13h. Praça 

de Alimentação será de 11h às 
21h, enquanto o Cinema fun-
ciona de acordo com a progra-
mação. Secretaria de Saúde, 
FUNASG, Lotérica e Bancos 
ficarão fechados. 

No Pátio Alcântara, lojas 
e quiosques ficam abertos de 
9h às 15h, enquanto a Praça 
de Alimentação abre às 10h 
e fecha no mesmo horário.

NITERÓI

• No Plaza Shopping, 
lojas, quiosques e outros ser-
viços funcionam de 15h às 
21h. A Praça de Alimentação 
abre de 12h às 22h, enquanto 
o cinema funciona de acordo 

com a programação.

• No Bay Market, o horá-
rio é de 12h às 20h para as 
lojas, quiosques e praça de 
alimentação. O cinema fun-
ciona de acordo com a pro-
gramação.

•  No Shopping Mul-
ticenter Itaipu, as lojas e 
quiosques abrem de 15h às 
21h, enquanto a Praça de 
alimentação fica aberta de 
12h ás 21h. O cinema tam-
bém abre de acordo com a 
programação.

ITABORAÍ

No Itaboraí Plaza, no dia 

de Finados, as lojas e quios-
ques abrem às 13h e fecham 
às 21h, a Praça de alimenta-
ção fica aberta de 11h às 21h 
e os restaurantes têm horário 
de 12h às 21h.

• Cinema conforme a pro-
gramação.

BARCAS

Nesta segunda e terça-
-feira, a CCR Barcas vai ope-
rar, na linha Arariboia, com 
grade de domingos e feria-
dos, com as travessias acon-
tecendo de hora em hora.

• Na linha Paquetá, terá 
horários de feriado.

• Na linha Cocotá, as via-

gens estarão suspensas nos dias 
01 e 02 de novembro.

Já nas linhas da Divisão 
Sul, que conectam Angra dos 
Reis e Mangaratiba à Ilha 
Grande, o funcionamento 
será com horários de feriado 
na terça-feira.

• Veja mais informações 
sobre as Barcas

PREFEITURAS    

A partir da publicação 
no Diário Oficial, a prefei-
tura de São Gonçalo definiu 
a segunda-feira (1) como 
ponto facultativo em todo o 
município.  

• As prefeituras de Nite-
rói e Maricá transferiram o 
feriado do Servidor Público 
(29 de outubro) para esta 
segunda-feira, dia 1º de 
novembro, também decla-
rando ponto facultativo nas 
cidades, com ressalva para os 
serviços essenciais.

• A prefeitura de Itabo-
raí, por sua vez, realocou o 
feriado do Servidor Público 
para a última sexta-feira (29), 
mas também definiu como 
ponto facultativo no municí-
pio nesta segunda, com exce-
ção para os serviços essen-
ciais.

CIDADES
Fotos: Divulgação

Limpeza e 
plantio de 
árvores na 
Serra do 
Vulcão
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O 
encerramento da 
Semana Lixo Zero 
foi no último sá-
bado (30/10), com 

uma ação de limpeza e plantio 
de árvores na Serra do Vulcão, 
no Parque Natural Municipal. 
A Prefeitura de Nova Igua-
çu, através da Fenig, a Funda-
ção Educacional e Cultural de 
Nova Iguaçu, em parceria com 
a Secretaria Municipal de Meio 
Ambiente e o Instituto EAE re-
alizou a atividade que reuniu 
cidadãos e especialistas nessa 
conexão prática com a consci-
ência ambiental.

“A palavra-chave é educar. 
Essas informações e ações da 
iniciativa Lixo Zero levam 
conhecimento ambiental para 
todos. O que nós estamos plan-
tando hoje vamos colher nas 
próximas décadas”, afirmou 
o presidente da Fenig, Miguel 
Ribeiro.

As atividades Lixo Zero 
Nova Iguaçu reuniram espe-
cialistas e sociedade nas últi-
mas terça e quarta-feiras, 
no Patronato, no Centro de 
Nova Iguaçu para mostrar 
como o cidadão e o poder 
público podem e devem melho-

Semana 
Lixo Zero foi 

encerrada no 
último sábado

Artesã Ana Maria Rodrigues Alves

rar a qualidade de vida e do 
ambiente reduzindo a produ-
ção de lixo e mostrando como 
corretamente encaminhar e 
reciclar resíduos descartados.    
Foram realizadas palestras, ofi-
cinas e feiras sustentáveis de 
alimentos orgânicos, artesa-
nato, produtos de higiene, bre-
chós, doação de livros e plan-
tas e ecoturismo. A Empresa 
Municipal de Limpeza Urbana, 
Emlurb, a Secretaria Municipal 
de Meio Ambiente e a Secre-
taria de Assistência Social se 
juntaram ao evento Lixo Zero 
com instituições como a Coop 
Carmo e o Instituto EAE.

“Criei uma peça decora-
tiva a partir de uma latinha de 

batata frita. Decorei com uma 
decoupagem a partir de filtro 
de papel de café que viraria lixo 
e se transformou em arte. Para 
criar minhas peças reaproveito 
todo o tipo de material desde 
garrafas até potes de geleia. 
Utilizo linha natural, sem tingi-
mento, para criar minhas peças 
inclusive as ecopads laváveis 
e tão importantes na limpeza 
da pele e evitando o algodão 
industrializado”, destacou a 
artesã Ana Maria Rodrigues 
Alves, de 56 anos, moradora 
do bairro da Prata. Depois de 
trabalhar como administra-
dora de empresa, ela empre-
endeu no artesanato sustentá-
vel criando peças em macramê 

e tapeçaria, na loja de artesa-
nato Fenig Mais Top, no Top-
Shopping. Ela comercializou 
suas artes a partir de material 
reciclado na feira do evento.

A Fenig é uma fundação 
da Prefeitura de Nova Iguaçu, 
criada em 1976, que fomenta 
ações educacionais e culturais 
com foco no desenvolvimento 

humano, social e econômico e 
geração de trabalho e renda. 
Entre as realizações da Funda-
ção Educacional e Cultural de 
Nova Iguaçu estão o Programa 
Municipal de Artesanato, o 
Programa Municipal de Incen-
tivo à Leitura e à Escrita, além 
de eventos durante o ano todo 
nas áreas culturais e educacio-

nais como as ações Livros para 
Voar e Matemática na Praça.

O Instituto Lixo Zero Bra-
sil foi fundado em 2010. Ele 
representa no Brasil, a ZWIA 
– Zero Waste International 
Alliance, movimento inter-
nacional de organizações que 
desenvolvem o conceito e prin-
cípios Lixo Zero no Mundo.

A palavra-chave é educar. 
Essas informações e ações 
da iniciativa Lixo Zero levam 
conhecimento ambiental para 
todos. O que nós estamos 
plantando hoje vamos colher 
nas próximas décadas.”

MIGUEL RIBEIRO,
PRESIDENTE DA FENIG 

FERIADO DE FINADOS: VEJA O QUE ABRE E FECHA EM SÃO GONÇALO E REGIÃO

Alguns locais terão horário de funcionamento alterado

O Detran e a Prefeitura de 
Araruama firmaram uma par-
ceria para oferecer o serviço 
de perícia médica itinerante 
no município.

O atendimento será reali-
zado no sábado (6), na Poli-
clínica de Boa Perna, das 09h 
às 16h.

O agendamento deverá ser 
feito de forma presencial nos 
postos de habilitação de Ara-
ruama ou em Cabo Frio. Serão 
disponibilizadas 60 vagas: 30 
para o período da manhã e 30 
para o período da tarde.

A vantagem desse serviço 
itinerante, segundo o Detran, 
é facilitar a vida dos cidadãos 
e evitar que pessoas com defi-
ciência e candidatos reprova-
dos nos exames de aptidão 
física e mental tenham que se 
deslocar a outros municípios 
para fazer a perícia médica.

Veja os endereços dos pos-
tos de habilitação para agen-
damento:

• Araruama: Avenida 
Getúlio Vargas, sem número;

• Cabo Frio: Avenida Tei-
xeira e Souza, número 1.612.

Detran firma 
parceria com 
a Prefeitura de 
Araruama para 
oferecer perícia 
médica na cidade
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Governador pede prioridade 
nas investigações sobre roubo à 
residência do cônsul de Portugal
O 

governador do 
Rio, Cláudio Cas-
tro, comentou, na 
última segunda-

-feira, o  roubo à residência 
oficial do cônsul-geral de Por-
tugal no Rio, em Botafogo. O 
crime ocorreu na madruga-
da do último sábado. Castro 
se solidarizou com a família 
do representante diplomático 
e disse ter pedido à Secreta-
ria de Estado de Polícia Civil 
prioridade nas investigações.

“Queria me solidarizar com 
a família do cônsul. A gente luta 
todo dia para que coisas como 
essas não aconteçam mais. Na 
mesma hora, liguei para o secre-
tário Alan Turnosvky (de Polí-
cia Civil) para pedir prioridade 
nas investigações, até porque 
isso é algo que acaba levando o 
nome do Rio de Janeiro para o 
mundo inteiro. É a nossa obri-
gação zelar pela imagem do Rio. 
A gente fica triste ainda, mas 
trabalhamos duramente para 
coisas como essa não voltem 
a acontecer. Eu provavelmente 
ainda nesta semana farei uma 
visita ao cônsul para garantir 
que a gente possa descobrir (os 
culpados) o mais rápido possí-
vel”, disse o governador.

Indagado se já existe alguma 
ideia de quem está por trás do 
crime, Castro respondeu que 
não comenta investigações em 

curso.
Na última segunda, o vice-

-cônsul João Marco de Deus 
falou sobre o acontecimento 
e como está a família de Luiz 
Gaspar da Silva, que foi ren-
dida pelos bandidos. Funcio-
nários também foram feitos 
reféns. Ele destacou que eles 
estão bem, mas que o episódio 
deixou todos abalados.

“Estão fisicamente bem, 
obviamente bastante trauma-
tizados, como todos estaríamos, 
mas estão bem. Está tudo bem 
com a família do cônsul e não 
há o que reportar, quer com a 
família do cônsul quer com os 
funcionários”, disse o vice-côn-
sul em entrevista à agência de 
notícias portuguesa Lusa.

João Marco falou pessoal-
mente com o cônsul sobre o 
assalto à mão armada que acon-
teceu na madrugada do último 
sábado, por volta das 2h. Os 
bandidos invadiram a residên-
cia pela mata, onde agora a polí-
cia busca pistas.

“Eu falei com o senhor côn-
sul-geral há coisa de meia hora 
e, portanto, posso confirmar 
que ele está bem e que houve 
infelizmente esse assalto e que 
o assalto foi à mão armada, 
por um grupo de homens, e o 
resultado disso há a lamentar 
o roubo de vários bens”, com-
pletou ele para a agência.

Procurados 
lança cartaz 

para descobrir 
assassinos de 
entregador

Jovem é atingido por bala perdida 
enquanto lavava carro

O Portal dos Procurados 
divulgou um cartaz pedindo 
informações sobre os envolvidos 
na morte do entregador e moto-
rista de aplicativo Erivan Jesus 
dos Santos, de 42 anos. Ele, que 
também é pastor, foi morto com 
um tiro no peito enquanto ten-
tava entregar uma encomenda 
em São João de Meriti, na Bai-
xada Fluminense, na última 
sexta-feira.

Erivan foi sepultado no iní-
cio da tarde deste domingo, no 
Cemitério da Solidão, em Bel-
ford Roxo, na Baixada Flumi-
nense. No funeral houve muita 
comoção de amigos e familia-
res que se despediram do pas-
tor com louvores que costumam 
ser cantados na igreja da qual 
ele fazia parte.

Segundo a Polícia Militar, 
agentes que estavam em patru-
lhamento foram informados por 
pedestres que dentro de um 
carro, na Rua Joaquim Coelho 
Álamo, no bairro Agostinho 
Porto, havia uma pessoa morta. 
O carro de Erivan foi atingido 
por dois tiros, um deles atraves-
sou a porta e o acertou no peito. 
Ele foi morto enquanto fazia 
a entrega de uma encomenda.

Janaína Pereira dos Santos, 
esposa de Erivan, contou que o 
marido estava desempregado e a 
entrega por aplicativo foi a forma 
que encontrou de sobreviver. 

A Delegacia de Homicí-
dios da Baixada Fluminense 
(DHBF) trabalha com a possi-
bilidade de latrocínio — roubo 
seguido de morte. A perícia foi 
realizada no local e as investi-
gações estão em andamento.

Erivan deixa duas filhas, fru-
tos do primeiro casamento. A 
atual esposa do entregador está 
grávida de 3 meses.

Um jovem, de 20 anos, foi 
vítima de uma bala perdida, na 
noite do último domingo, na 
Rua Batavia, no Complexo do 
Salgueiro, em São Gonçalo, 
Região Metropolitana do Rio. 
O rapaz, que não teve a identi-
dade revelada, estava lavando 
o carro quando foi atingido 
na perna. Ele foi socorrido ao 
Hospital Estadual Alberto Tor-

res (HEAT), no Colubandê.
De acordo com a direção 

do hospital, o jovem já rece-
beu alta. Segundo a Polícia 
Militar, agentes do 7°BPM 
(São Gonçalo) foram até a 
unidade de saúde para veri-
ficar a entrada de um rapaz 
com um ferimento por arma 
de fogo. No local, os militares 
foram informados pela própria 

vítima que ela estava lavando 
o carro no momento do ocor-
rido. 

Ainda de acordo com a cor-
poração, o jovem disse que 
não viu nenhuma movimen-
tação de viaturas da polícia 
nem de criminosos próximo 
de sua residência.

A ocorrência foi encami-
nhada à 74ªDP (Alcântara).

Uma ação da Polícia Mili-
tar no bairro Sacramento, em 
São Gonçalo, terminou com 
três presos na manhã da última 
segunda-feira (1º). Drogas 
foram apreendidas no local. 

Segundo informações do 
7º BPM (São Gonçalo), uma 
equipe realizava patrulhamento 
de rotina pela Rua Benedita 
de Almeida, no Sacramento, 
com objetivo de coibir roubos 
de carga e veículos. No local, 
os policiais se depararam com 
três suspeitos. Ao fazer a abor-
dagem os agentes encontra-
ram dois rádios transmissores 
e grande quantidade de drogas.

PM prende três 
traficantes em
São Gonçalo

Ele foi socorrido ao 
Hospital Estadual 
Alberto Torres 

Os bandidos invadiram a residência pela mata, onde agora a polícia busca pistas
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F
uncionárias e clientes 
do especialista em ca-
belos ondulados, cres-
pos e cacheados, Bru-

no Dante, relataram casos de 
assédio sexual e moral dentro 
dos estabelecimentos. O cabe-
leireiro, que já atendeu famo-
sas como Fabíola Nascimento 
e as filhas da atriz Samara Fe-
lippo, já foi afastado dos dois 
salões onde trabalhava no Rio e 
em São Paulo. Ao todo, 15 mu-
lheres foram ouvidas. Os rela-
tos foram colhidos pelas advo-
gadas Maira Pinheiro e Debora 
Nachmanowicz e encaminha-
dos à delegacia da mulher.

Em um dos casos, uma das 
frequentadoras do estabeleci-
mento contou que o cabelei-
reiro a assediou depois de pedir 
para tirar uma foto. “E pediu 
que eu segurasse as partes ínti-
mas dele [...] eu falei ‘claro que 
não’ e ele pegou minha mão 
e colocou nas partes íntimas 
dele”, disse uma das vítimas 
ao programa Fantástico, da TV 
Globo.

Cocaína 
apreendida 
é avaliada 
em R$ 250 
milhões

Caso Henry: juíza decidirá nós próximos dias se 
aceita aditamento de denúncia contra Monique

Preso com 
drogas em 
Guaxindiba

A Coordenadoria de Recur-
sos Especiais da Polícia Civil 
(Core) apreendeu, próximo da 
Vila Cruzeiro, no Complexo da 
Penha, Zona Norte do Rio, um 
carregamento de cocaína ava-
liado em R$ 250 milhões. Ao 
todo foram 600 tabletes encon-
trados dentro de bolsas de via-
gem que eram transportadas por 
um caminhão que saía da favela.

Os agentes da Core atuavam 
na região na manhã da última 
segunda, após receberem infor-
mações de que carregamentos 
de armas e drogas estavam che-
gando às favelas de Olaria e da 
Penha. Por volta das 11h, um 
pequeno caminhão baú que saía 
da Vila Cruzeiro não respeitou a 
ordem de parada dos policiais e 
tentou fugir dos agentes.

Durante a tentativa de fuga, 
o motorista colidiu com um dos 
veículos da Core, mas ainda 
assim tentou escapar do cerco. 
Após passar por diversas ruas 
de Olaria, a perseguição termi-
nou  quando o caminhão capo-
tou em um dos acessos da Ave-
nida Brasil, na altura de Ramos.

O motorista do caminhão 
foi identificado como Roberto 
Vieira de Andrade, de 31 anos. 
Ele foi preso em flagrante. A 
Polícia Civil informou que vai 
instaurar inquérito policial 
sobre a apreensão e enten-
der por que uma quantidade 
tão grande de cocaína estava 
saindo da Vila Cruzeiro para 
outras favelas. A Polícia acre-
dita que a droga poderia estar 
sendo escoada para outras fave-
las da mesma facção. Entre-
tanto, os agentes vão investi-
gar se o carregamento poderia 
ter como destino outros países, 
pois estavam guardados em bol-
sas de viagem.

A juíza Elizabeth Machado 
Louro, titular do 2º Tribunal 
do Júri e responsável pelo 
processo que apura a morte 
de Henry Borel Medeiros, 
decidirá nos próximos dias 
se aceita um segundo adita-
mento da denúncia contra a 
professora Monique Medeiros 
da Costa e Silva e o médico e 
ex-vereador Jairo Souza San-
tos Júnior, o Dr. Jairinho. 

Enquanto isso, o Minis-
tério Público e a defesa do 
réus decidiram mudar suas 
estratégias. 

O promotor Fábio Vieira 
agora sustenta que o casal 
assumiu o risco de matar 
o menino, mas não tinha a 
intenção direta de fazê-lo. Já 
os advogados dos réus apre-
sentam laudos para questio-

Um homem foi preso com 
drogas, na manhã da última 
segunda-feira (01), em Gua-
xindiba, em São Gonçalo. 

O acusado estava próximo 
a BR-101, quando foi visto por 
policiais militares que passavam 
pela rodovia.  O homem ainda 
tentou correr, mas foi alcançado 
pelos PMs, que o prenderam 
em flagrante. O acusado estava 
com farta quantidade de drogas 
e foi encaminhado para a 73ªDP 
(Neves), onde foi autuado pelo 
crime de trágico de drogas.

nar e criticar as investigações 
realizadas pela Polícia Civil.

No fim da primeira audiên-

cia de instrução e julgamento 
do caso, em 6 de outubro, o 
Ministério Público mudou a 

motivação do crime. Se antes 
Jairinho teria matado porque 
a criança atrapalhava seu rela-

Advogados dos réus apresentam laudos para questionar e criticar 
as investigações realizadas pela Polícia Civil

cionamento, agora a acusa-
ção sustenta que ele agiu por 
“sadismo” para satisfazer o 
seu próprio prazer e que ela 
via vantagem financeira no 
namoro, “em detrimento da 
saúde física e mental do seu 
filho”

Para rebater as provas 
técnicas, o pai de Jairinho, 
o deputado estadual Jairo 
Souza Santos, o Coronel 
Jairo, contratou a advogada 
Flávia Fróes, que defende tra-
ficantes da maior facção cri-
minosa do Rio, como Márcio 
dos Santos Nepomuceno, o 
Marcinho VP. 

Embora não esteja nome-
ada no processo — oficial-
mente, o advogado do caso é 
Braz Sant’Anna —, ela faz uma 
investigação paralela do caso.

Foram encontrados 600 tabletes 
dentro de bolsas de viagem

A vítima disse que cor-
reu para o banheiro do salão 
e Bruno a seguiu e continuou 
com o assédio, dizendo que 
a mulher deveria “aproveitar 
mais as oportunidades”. Outra 
cliente relata que o cabeleireiro 
começou com os assédios ainda 
durante o corte. “Me perguntou 
se eu tinha namorado ou namo-
rada, o que eu achava de sair 
para tomar um café com ele. Eu 
comecei a ficar desconfortável 
[...] é uma situação que você 
fica muito vulnerável”.

Segundo ela, Bruno Dante 
avisou a uma funcionária que a 
levaria até a porta do salão. Ela 
decidiu ir de escada e o cabe-
leireiro impediu a passagem. 
“Nesse momento ele disse que 
queria me agarrar, queria me 
dar um beijo e eu falei que eu 
não queria, mas ele me agar-
rou de qualquer jeito e segu-
rou meu braço e me beijou a 
força”, disse a cliente que foi 
assediada. Segundo ela, Dante 
continuou a enviar mensagens 
após o ocorrido.

Outra vítima, que fez uma 
entrevista de emprego com 
Bruno, diz que ele se ofere-
ceu para levá-la até a porta da 
casa dele e de lá, ela pediria um 
carro por aplicativo. Ao che-
gar no local, a mulher conta 
que ele deu em cima dela, mas 
que não havia interesse de sua 
parte. “Mesmo eu falando não 
ele pegava a minha mão e ficava 
colocando nele falando que ele 
era muito bom que ele era muito 
gostoso”, disse. Depois do caso, 

ela desistiu do emprego.
As denúncias começaram 

em agosto, uma das funcioná-
rias relatou que Dante a sabota-
vam no trabalho. O desabafo foi 
feito em uma rede social. Logo 
depois, diversos relatos come-
çaram a surgir nos comentá-
rios da publicação. A cabelei-
reira teve de apagar a postagem 
após uma decisão extrajudicial, 
mas famosas se pronunciaram 
em repúdio ao ocorrido.

“Eu percebi que várias 

mulheres tinham passado por 
isso e aí é um misto de revolta 
e alívio porque você vê que não 
está sozinha”, disse uma das 
vítimas.

Bruno publicou um vídeo 
nas redes sociais pedindo des-
culpa às mulheres por colocá-
-las em uma posição de “cons-
trangimento”, mas logo depois 
apagou a publicação. A advo-
gada Maira Pinheiro diz que a 
atitude de excluir o material 
pode ter sido uma recomenda-
ção da defesa de Bruno. “Ele 
fala diversas vezes no vídeo que 
causou constrangimento e ai ele 
deve ter sido orientado de reti-
rar aquela prova que ele pro-
duziu contra si mesmo”, disse. 

Os salões em que Bruno tra-
balhava mudaram de nome logo 
depois da divulgação do caso. 
A defesa do cabeleireiro emitiu 
uma nota dizendo que desco-
nhece e nega a prática de qual-
quer crime e assédio moral. Ele 
também alegou que está a dis-
posição das autoridades para 
esclarecer os fatos.

Bruno Dante 
já foi afastado 
dos dois salões

Advogadas levam
15 denúncias de 
abuso e assédio
de cabeleireiro 
dos famosos

Mesmo eu falando não 
ele pegava a minha 
mão e ficava colocando 
nele falando que ele 
era muito bom que ele 
era muito gostoso”

X, VÍTIMA DE BRUNO

Ele disse que queria  me 
agarrar, dar um beijo , falei 
que eu não queria, mas ele 
me agarrou de qualquer 
jeito e segurou meu braço 
e me beijou a força”

Y, VÍTIMA DE BRUNO



8
 

Ana Maria 
Braga 
relembrou, 
ontem (01), o 
aniversário da 
morte do ator 
Tom Veiga. A 
apresentadora, 
que se recupera 
de um acidente 
doméstico 
e está 
afastada das 
telinhas, postou uma homenagem ao 
companheiro de “Mais Você” nas redes sociais. 
Nesta mesma data, há um ano, o intérprete do 
Louro José foi encontrado morto em casa.

“Há um ano, eu perdia meu companheiro de todos 
os dias. A dor de perder o Tom e o Louro é a de 
quem perde um filho. O vazio que você deixou, 
Tom... Eu nem tenho palavras!”, escreveu.

CULTURA

HORÓSCOPO

Hoje o dia favorece novas atitudes e pensamentos: fazer tudo 
igual não vai trazer novos resultados, pense nisso. Além disso, 
evite se comparar e busque sua individualidade. Tome cuidado 
com a dificuldade de enxergar o posicionamento dos outros, 
porque você pode acabar discutindo com alguém.

ÁRIES
21 mar a 20 abr

É dia de ofertar amor e generosidade. Você pode estar carente 
e precisando de acolhimento ou pode acabar abusando da 
sedução para conseguir o que quer. Tome cuidado com a 
tendência a manipular sentimentos. Sua inteligência e sua 
engenhosidade podem fazer a diferença no seu trabalho hoje.

TOURO
21 abr a 20 mai

Hoje o dia favorece novos aprendizados ou a busca para 
colocar em prática aprendizados recém-adquiridos. Saiba 
ser persistente e organizado. Sua comunicação pode te 
oferecer caminhos novos, encurtando ou oferecendo 
boas soluções: exponha suas questões e ideias.

GÊMEOS
21 mai 20 jun

Hoje o dia traz uma necessidade de olhar para a realidade e 
enxergá-la, ainda que seja difícil. Verdades podem vir à tona. Tome 
cuidado com fantasias, ilusões e vícios. É momento de deixar os 
prazeres de lado e encarar os desafios e as responsabilidades.

LEÃO
23 jul a 22 ago

O dia pode trazer desordem e caos. Cuidado com o mau uso do 
seu dinheiro ou dos seus recursos internos. Você pode estar dando 
pérola aos porcos, então saiba discernir seus amigos e colegas, 
porque nem todos podem ser de confiança. O bom deste dia é a 
capacidade que você tem de colocar uma ideia nova em prática.

VIRGEM
23 ago a 22 set

Dia que favorece a coragem e o movimento. Saiba dialogar e 
realizar mudanças positivas na sua vida e na vida das pessoas à 
sua volta. Você pode receber notícias e precisará lidar com elas 
com flexibilidade e equilíbrio. Tome cuidado com injustiças que 
você pode cometer se não refletir antes de julgar.

LIBRA
23 set a 22 out

Hoje o dia traz muitos benefícios, ajuda e cooperação. Você 
pode conseguir boas parcerias. Além disso, pode contar com 
a solidariedade de alguém — e nem precisa ser alguém muito 
próximo. O dia também pode trazer um pouco de caos, mas 
também de alegria e diversão.

ESCORPIÃO
23 out a 21 nov

As amizades estão muito favorecidas no seu dia, 
então saiba manter o clima de generosidade e 
cumplicidade. Além disso, você também pode viver 
bons momentos com o seu par romântico. A vida 
pode trazer um pouco de descanso e boas conversas.

SAGITÁRIO
22 nov a 21 dez

O dia pode trazer algum renascimento, portanto algo pode terminar 
para algo novo chegar em breve. Deixar velhos hábitos para morrer 
nunca é algo fácil, mas com esforço e resiliência você poderá conquistar 
um novo momento. A vida doméstica pode trazer preocupações. 
Consertos em casa ou finalização de preocupações podem acontecer.

CÂNCER
21 jun a 22 jul

O dia traz alertas para pessoas que possam puxar seu 
tapete ou agir com falsidade. Tome cuidado com intrigas e 
comparações. Fora isso, use sua disciplina a favor das suas 
tarefas, porque poderá conquistar ou avançar muito se for 
criativo e responsável.

CAPRICÓRNIO
22 dez a 20 jan

O dia favorece a moderação e a paz, mas isso não virá 
de graça. Será preciso fazer muito esforço para não 
entrar em discussões e perder a cabeça. Portanto use 
seu poder diplomático e exerça a capacidade de ser 
superior. O dia também favorece os estudos e o foco.

AQUÁRIO
21 jan a 18 fev

O dia pode trazer necessidade de escolhas bem racionais e 
pragmáticas, portanto tome cuidado com drama, apegos e 
dificuldade de liderar a sua própria vida, ficando na mão de 
terceiros. Ciúme e controle excessivo do outro poderão ser 
ruins para a sua relação.

PEIXES
19 fev a 20 mar

dianapiresassessoria@gmail.com
DIANA PIRES MUNDO DOS 

FAMOSOS

Deslumbrante, a bela Gabi Martins virou assunto 
nas redes sociais ao publicar uma sequência bem 
ousada de cliques de biquíni nesta segunda-feira (1).

Com uma peça que deixou em evidência suas 
curvas, a ex-BBB chamou a atenção.

Fãs ficaram surpresos com o bumbum lisinho 
e o abdômen definido da musa. No ano 
passado, ela passou por vários procedimentos 
estéticos para retocar o que já era perfeito.

BUMBUM LISINHO E ABDÔMEN TRINCADO 
DA EX-BBB GABI MARTINS CHOCAM FÃS

UM ANO SEM LOURO JOSÉ: ANA MARIA 
BRAGA LAMENTA MORTE DE TOM VEIGA

RIO DE JANEIRO, TERÇA-FEIRA, 2 E 3 DE NOVEMBRO DE 2021

Bell Marques será o pri-
meiro baiano a comandar 
um cruzeiro temático, com 
o projeto Vumbora Pro Mar, 
na semana que vem, de 5 a 8 
de novembro, com embarque 
e desembarque no Porto de 
Santos (SP). Uma experiên-
cia única, a festa acontecerá a 
bordo do MSC Preziosa, um 
dos mais modernos e luxuosos 
navios do mundo. Nos três dias 
de festa, além do anfitrião, se 
apresentarão Israel & Rodol-
ffo, Durval Lélys, Harmonia do 
Samba, Timbalada, É O Tchan 
e Rafa e Pipo Marques.

“Sempre foi um sonho 
comandar um transatlântico 
nesse formato, fazer um Car-
naval em alto mar, só com 
artistas da Bahia. Sou movido 
a desafios e estou muito feliz 
de realizar esse projeto e de 
contar com a confiança e cari-
nho dos meus fãs, que acredi-
taram nele desde o começo”, 
celebra o cantor.

Informações no site Vum-
bora Pro Mar.

BELL MARQUES REALIZA SONHO 
DO PRÓPRIO CRUZEIRO

Transatlântico 
contará com 
3 dias de festa 
em alto mar

Fotos: Divulgação
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O Museu de Arte Contem-
porânea de Niterói (MAC) foi 
a tela, neste sábado (30), para 
uma homenagem ao ator e 
humorista Paulo Gustavo. Pro-
jeções com frases marcantes 
celebraram o ator niteroiense 
neste sábado, dia do aniversá-
rio do artista, data que recente-
mente se transformou no Dia 
do Humor, através da Lei Esta-
dual nº 9440. Em novembro 

a Prefeitura de Niterói inau-
gura, também em homenagem 
ao artista, duas estátuas no 
Campo de São Bento.

O evento foi produzido 
pelo canal Multishow, que pro-
moveu a projeção mapeada no 
MAC. Um vídeo-manifesto foi 
veiculado nas redes sociais do 
canal relembrando o papel que 
o humor tem na vida das pes-
soas. O Multishow também 

promoveu um grande “Gar-
galhaço” virtual.

Já para o aniversário da 
cidade, a Prefeitura de Nite-
rói está preparando a inau-
guração de duas estátuas em 
tamanho natural, que fica-
rão no Campo de São Bento. 
Uma estátua trará a imagem 
do ator, a outra de seu perso-
nagem mais conhecido, dona 
Hermínia, ambas serão inau-

guradas em 22 de novembro. 
Está previsto ainda, para o mês 
de dezembro, o lançamento 
do Circuito Turístico Cultural 
Paulo Gustavo, que incluirá 
pontos famosos da cidade exal-
tados nas obras do humorista, 
como a Ilha de Boa Viagem, o 
MAC, o calçadão de Icaraí, o 
Campo de São Bento, a Con-
feitaria Beira-Mar e a Praça 
do Rádio Amador.

RIO DE JANEIRO, TERÇA-FEIRA, 2 E 3 DE NOVEMBRO DE 2021 CULTURA

dianapiresassessoria@gmail.com
DIANA PIRES

Um vídeo-manifesto 
foi veiculado nas redes 
sociais do canal do 
Multishow relembrando 
o papel que o humor tem 
na vida das pessoas.

Entre os dias 03 e 12 de 
dezembro deste ano, o Rio-
centro será novamente palco 
da Bienal do Livro Rio, maior 
festival de literatura e cultura 
do país. Ciente da importân-
cia de incentivar o hábito da 
leitura desde cedo, como forma 
de transformar o país, o evento 
abre as inscrições para o seu 
tradicional projeto de Visita-
ção Escolar. A iniciativa tem 
como objetivo aproximar crian-
ças e jovens do universo dos 
livros, estimulando a criativi-
dade, a imaginação e o pensa-
mento crítico.

Nesta edição, serão 80 
mil vagas disponíveis, sendo 
metade delas reservadas para 
alunos da Secretaria Municipal 
de Educação do Rio (SME). A 
iniciativa é destinada exclusi-
vamente aos estudantes e seus 

acompanhantes das unidades 
de ensino. Os grupos contem-
plados terão seis dias especial-
mente reservados e com bene-
fícios diferenciados para uma 
visita mais confortável.

Como inscrever sua escola
As inscrições para a Visita-

ção Escolar serão feitas atra-
vés do site da Bienal do Livro e 
tem vagas limitadas. Os ingres-
sos dos alunos também devem 
ser adquiridos antecipadamente 
pelo site, no valor de R﹩ 20 
(meia entrada).

Para mais informações sobre 
a Visitação Escolar, a organi-
zação da Bienal atende pelos 
números (21) 2441 9180; (21) 
2441 9181; (21) 99174-6917 ou 
pelos e-mails: visitacaoescolar1.
bienal@glbr.com.br e visitaca-
oescolar3.bienal@glbr.com.br

PAULO GUSTAVO É HOMENAGEADO 
COM PROJEÇÃO NO MAC NITERÓI

Humorista 
completaria 

43 anos neste 
sábado

Sambódromo 
começa a ser 
preparado para 
os desfiles do 
Carnaval 2022
A Liga Independente das 

Escolas de Samba (Liesa) 
começou a montagem do Sam-
bódromo para os desfiles do 
Carnaval de 2022. A Avenida 
Marquês de Sapucaí irá passar 
por reformas que serão realiza-
das pela Riotur, para adequar 
o local aos pedidos do Corpo 
de Bombeiros e pela primeira 
vez, o local terá o certificado 
definitivo da corporação.

A primeira etapa se refere 
ao espaço das frisas. A Liesa 
irá abrir uma nova leva de fri-
sas, no dia 03/11, para quem 
enviou o pedido no dia 14/11 
e não foi contemplado. No dia 
10/11, a vez será do público em 
geral, dependendo da quanti-
dade existente. A venda será 
feita, exclusivamente, através 
do telefone (21) 3032-0051, 
da Central Liesa de Atendi-
mento, no horário de 09h às 
16h, de segunda a sexta-feira, 
exceto feriados.

Ao todo, serão 80 mil vagas disponíveis para alunos 
das redes pública e particular de ensino

Feriado de Finados terá mais 
uma edição da Roda do Sal

O evento começa pontualmente às 13h

Pagode comandado por Anderson Leonardo, 
Fred Camacho, Marcelinho Moreira, Pretinho da 
Serrinha e Xande de Pilares acontece na qua-
dra do Salgueiro a partir das 13h com direito a 
macarronada para os sambistas

O feriado de Finados será de programação 
especial na quadra dos Acadêmicos do Salgueiro. 
A Roda do Sal, encontro que reúne no mesmo 
palco Anderson Leonardo, Fred Camacho, Mar-
celinho Moreira, Pretinho da Serrinha e Xande 
de Pilares, chega à sua terceira edição conso-
lidada na preferência dos amantes do samba.

O evento começa pontualmente às 13h e, para 
agregar ainda mais, quem chegar cedo, ainda 
garante uma deliciosa macarronada que será 
servida até as 15h30. Na abertura do pagode, os 
Batuqueiros da Roda do Sal aquecem o público 
com sucessos que não podem faltar no repertó-
rio de qualquer sambista.

Roda do Sal edição Novembro

02 de novembro (terça-feira)
a partir das 13h

Atrações 
Roda de samba comandada por Anderson Leo-
nardo, Fred Camacho, Marcelinho Moreira, Pre-
tinho da Serrinha e Xande de Pilares; abertura: 

Batuqueiros da Roda do Sal

a partir de R$30 (pista)

(21) 2238 9226
Vendas: https://www.guicheweb.com.br/

roda-do-sal_15151

Classificação: livre

SERVIÇO

Império Serrano 
contrata dupla 
para comandar 
as suas alas 

coreografadas
O Império Serrano segue 

reforçando a sua equipe para 
buscar o título da Série Ouro 
em 2022. Após as contra-
tações de Wilsinho Alves e 
Júnior Escafura para as dire-
ções de carnaval e harmonia, 
respectivamente, mais duas 
pessoas chegam ao Reizinho 
de Madureira: Márcio Elias e 
Sabrina Sant’Ana. Eles fica-
rão à frente das alas coreo-
grafadas da escola no pró-
ximo desfile, quando será 
apresentado o enredo “Man-
gangá”, de autoria do car-
navalesco Leandro Vieira.

Márcio Elias é bailarino, 
professor, coreógrafo e ins-
trutor de samba no pé. Cam-
peão do Brasil Samba World 
Champions em 2018, ele é rei 
dos passistas do Salgueiro, 
dá aula na Escola Carioca de 
Danças Negras e é coreógrafo 
da Cia Folclórica Junina Pode 
C Show. Animado, o profis-
sional fala sobre as expec-
tativas no Império Serrano:

“Estou chegando nesta 
grande escola com muita 
confiança, ainda mais com 
o convite do Leandro Vieira, 
um dos principais carnava-
lescos da atualidade. Esta-
rei com a Sabrina Santa’Ana 
no desenvolvimento do tra-
balho e, com certeza, vamos 
brilhar na Avenida”, afirma 
Márcio, que também é bacha-
rel em jornalismo.

Bienal do Livro Rio abre 
inscrições para visitação escolar

A Marquês de  
Sapucaí irá passar 
por reformas

Fotos: Divulgação

GERAL, P3
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 Ocyan faz 200 contratações 

imediatas com início de 
atividades em janeiro

SERVIÇO

Fotos: Reprodução

RIO DE JANEIRO, TERÇA-FEIRA, 2 E 3 DE NOVEMBRO DE 2021

A 
Ocyan abriu nesta 
semana mais de 200 
vagas para contrata-
ção imediata e iní-

cio das atividades em janeiro do 
ano que vem. Todas as posições 
para trabalho offshore são para 
atuação de profissionais a partir 
das cidades de Macaé, Campos 
dos Goytacazes e região.

A empresa de óleo e gás 
oferece vagas para as posições 
de ajudante, caldeireiro, solda-
dor, pintor, escalador, eletri-
cista, montador de andaimes, 
encarregado, supervisor, ins-
petor, planejador, técnico de 
segurança, entre outras.

Os interessados podem 
obter mais informações sobre 
requisitos e como se candidatar 
na página Nossa Gente no site 
da Ocyan (www.ocyan-sa.com).

Acaba em 3 
de novembro 
prazo para 

pagar taxa de 
inscrição para 
Polícia Civil
 O prazo para pagamento 

da taxa de inscrição no con-
curso da Polícia Civil do Rio 
foi prorrogado até as 16 horas 
do dia 3 de novembro. Ante-
riormente, o pagamento pode-
ria ser feito até 27 de outubro. 
As inscrições para a prova ter-
minaram no último dia 26.

O concurso disponibiliza 
350 vagas para diferentes car-
gos de níveis fundamental, 
médio e superior. São 200 
oportunidades para investiga-
dor policial, 100 para inspe-
tor de polícia, 25 para perito 
legista, dez para auxiliar poli-
cial de necrópsia, dez para 
técnico policial de necrópsia 
e cinco para perito criminal.

A primeira fase divide-se 
em quatro etapas: prova de 
conhecimento (eliminatória 
e classificatória); prova de 
capacidade física (eliminató-
ria); exame psicotécnico (eli-
minatório); e exame médico 
(eliminatório). Os candidatos 
aprovados vão para a segunda 
fase, que compreende o curso 
de formação profissional e a 
prova de investigação social.O Tribunal Superior do 

Trabalho (TST) prorrogou, 
até 30 de novembro, o prazo 
para aposentados e pensionis-
tas fazerem a prova de vida e 
atualizarem os dados cadas-
trais. Quem não fizer os dois 
procedimentos terá o paga-
mento dos proventos de apo-
sentadoria ou da pensão sus-
penso.

Beneficiários têm a opção 
de fazer a prova de vida presen-
cialmente, no TST ou no banco 
em que se recebe o pagamento, 
ou a distância, por meio do 
aplicativo Gov.Br. Nesse caso, 
é utilizada a tecnologia de bio-
metria facial.

Já a atualização cadastral 
deve ser realizada eletronica-
mente, pelo link de acesso ao 
Recadastramento de Aposen-
tados e Pensionistas (RAP), 
com login e senha. 

O prefeito de Itaguaí, Rubem Vieira, sancio-
nou uma lei que autoriza o rateio do saldo dos 
recursos do Fundo de Manutenção e Desenvolvi-
mento da Educação Básica (Fundeb) para abono 
dos profissionais da Educação do município. Na 
prática, professores e demais servidores da pasta 
receberão uma espécie de 14º salário. O abono 
será pago na folha de dezembro.

Uma lei que repõe as perdas salariais de todos 

os servidores do Poder Executivo de Itaguaí ocorri-
das entre 2017 e 2021 também foi sancionada pelo 
prefeito. Com a norma, o funcionalismo terá seus 
vencimentos corrigidos de acordo com a inflação 
acumulada do período. Segundo dados do IBGE, 
o IPCA acumulado em 2020 foi de 4,52%; em 
2019, 4,31%; em 2018, 3,75%; e em 2017, 2,95%. 
O IPCA de 2021 está acumulado em 6,90%, com 
perspectiva de chegar próximo a 10%. O reajuste, 

que pode chegar a 25%, será pago na primeira folha 
salarial de 2022, ou seja, no salário de janeiro, que 
entra na conta em fevereiro.

Ambos os textos foram aprovados pela Câmara 
Municipal de Itaguaí. O projeto que prevê abono 
para servidores da Educação é de autoria do Exe-
cutivo. Já o que beneficia todos os servidores com 
a recomposição salarial foi redigido por 11 vere-
adores.

Mais 
informações 
podem ser 
obtidas no site

TST prorroga até dia 30 prova de vida  
para aposentados e pensionistas

Prova de vida 
presencialmente, 
no TST ou no 
banco em que 
se recebe o 
pagamento

Prefeitura de 
Itaguaí vai 
dar abono a 
professores 

e repor 
perdas 

salariais dos 
servidores

O abono 
será pago 
na folha de 
dezembro

CIEE tem 
mais de 2.400 
vagas para 
está semana
As inscrições estão aber-

tas para as 2.470 oportuni-
dades de emprego, estágio ou 
aprendizagem que o CIEE/
Rio oferece nesta semana em 
todo o estado. Há chances tam-
bém para pessoas com defici-
ência. Neste caso, os candida-
tos devem devem enviar cur-
rículo para o e-mail progra-
mapcd@cieerj.org.br.

Os candidatos que preten-
dem disputar outras oportuni-
dades devem se cadastrar no site 
do CIEE/Rio. As inscrições e os 
processos seletivos ainda estão 
sendo feitos de forma remota.

Caso haja alguma dúvida 
sobre o processo de inscrição, 
basta entrar em contato pelo 
telefone (21) 3535-4545.

SALÁRIOS-BASE  
DAS CARREIRAS
De acordo o com edital.

Perito legista e  
perito criminal 
R$ 9.924,06

Inspetor de polícia 
R$ 6.380,29

Investigador policial 
R$ 5.840,37
Técnico policial  
de necrópsia 
R$ 5.165,75

Auxiliar policial  
de necrópsia 
R$ 4.606,29
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Rayssa Leal fatura 
2a etapa da

Street League nos EUA

A 
brasileira Rays-
sa Leal sagrou-se 
campeã da segun-
da etapa da Street 

League de skate, circuito mun-
dial da modalidade, no último 
sábado (30) em Lake Havasu, 
no Arizona (Estados Unidos).

Após ser ultrapassada 
na rodada final pela japo-
nesa Momiji Nishiya, cam-
peã na Olimpíada de Tóquio 
(Japão), a maranhense de 13 

anos obteve a nota de 6,3 (seis 
décimos acima do que preci-
sava) na última chance e ficou 
com o troféu. 

Pâmela Rosa ficou na 
quarta posição e Gabriela 
Mazetto terminou em sexto.

A brasileira, que nasceu na 
cidade de Imperatriz (Mara-
nhão), já havia conquistado a 
primeira etapa da Street Lea-
gue de skate, em Salt League 
City em agosto.

Mauricio Souza já negocia com 
times e quer deixar o país

Demitido do Minas Tênis Clube e afas-
tado da Seleção Brasileira por ter feito um 
post com teor homofóbico nas redes sociais, 
o jogador de vôlei Mauricio Souza já está 
negociando um contrato em um novo time. 
O atleta informou que recebeu propostas 
de alguns clubes daqui e do exterior e reve-
lou que, diante de toda a polêmica que 
está vivendo, pretende deixar o país com 
sua família.

“Estamos com algumas opções (pro-
postas de clubes) aqui no Brasil e no exte-
rior. Meu empresário está com medo de eu 
ficar aqui no Brasil. Talvez, a melhor opção 
seja sair do país mesmo. Aqui no Brasil, 
qualquer time que eu vá vai ter pressão da 
‘galerinha da lacrolândia’”, disse ele, em 
uma live com o jornalista Thiago Asmar, 
no canal “Pilhado”, no Youtube, se refe-
rindo aos internautas.

Tiroteio interrompe jogo pelo Carioca 
sub-20 da terceira divisão

Botafogo muda estratégia 
e aumenta receita com 
interações e patrocínios

O jogo entre os times sub-
20 de Serra Macaense e Cara-
pebus, no último domingo, 
foi marcado por um tremendo 
susto. A partida, válida pela 
5ª rodada da Série B1 (a ter-
ceira divisão estadual), foi 
interrompida por causa de um 
tiroteio. O incidente assus-
tou os jogadores, que preci-
saram deixar o gramado do 

estádio Moacyrzão, em Macaé, 
às pressas.

A troca de tiros foi tão 
intensa que todos no estádio 
procuraram se abaixar ou pro-
curar um lugar mais seguro. 
Apesar disso, ninguém ficou 
ferido.

O tiroteio foi decorrente de 
uma operação policial numa 
área bem próxima ao estádio. 

Após uma hora de paralisação 
da partida, a Polícia Militar 
recomendou que o confronto 
não fosse retomado.

A pausa ocorreu aos 28 
minutos do segundo tempo. 
Como foi antes dos 30 minu-
tos, a partida ficará sub judice 
até que o Tribunal de Justiça 
Desportiva decida se ela será 
dada por concluída ou se os 

minutos restantes precisarão 
ser disputados em nova data. 
O placar marcava 0 a 0 antes 
do árbitro paralisar o jogo.

O episódio afetou até 
mesmo o Campeonato Carioca 
feminino adulto. O jogo entre 
Serra Macaense e Duque de 
Caxias estava marcado para 
logo depois do duelo pelo sub-
20. Mas precisou ser adiado.

Se em 2020 o Botafogo 
teve relação turbulenta com 
as redes sociais, nesta tempo-
rada o clube tem usado o uni-
verso virtual de forma favo-
rável para projetar a marca e 
interagir com torcedores e par-
ceiros. A nova estratégia faz o 
Bota ser destaque nas princi-
pais plataformas e aumentar o 
faturamento com interações e 
patrocínios.

No mês de setembro, o 
Botafogo figurou no top-20 
da América entre as principais 
redes sociais, sendo o sétimo 
com mais interações no Twitter, 
o oitavo do YouTube, o 13º do 
Instagram e o 19º do Facebook. 
Além das redes sociais mais 

tradicionais, o clube aderiu ao 
aplicativo de vídeos TikTok e foi 
o terceiro no ranking de visu-
alizações.

Os resultados influenciam 
nas receitas. No mês passado, 
o Botafogo aumentou o seu 
faturamento em 40% se com-
parado aos meses anteriores em 
monetização no YouTube. Além 
disso, o clube fez a migração 
de antigos patrocinadores de 
publicidade estática para o digi-
tal. A Orthopride é um exem-
plo de patrocinador exclusiva-
mente online. A marca com-
prou a propriedade “arte de 
gol”, associando sua imagem ao 
principal momento dos jogos, 
quando as métricas disparam.

Brasileira 
supera 

campeã 
olímpica 

Momiji 
Nishiya

Foto: Miriam Jeske/COB

A pausa ocorreu aos 28 minutos do segundo tempo

A nova 
estratégia 
faz o 
time ser 
destaque 
nas 
principais 
plataformas



1212 RIO DE JANEIRO, TERÇA-FEIRA, 2 E 3 DE NOVEMBRO DE 2021ESPORTES

Adversário do Flamengo, Athletico 
vive crise no Brasileirão

O 
Flamengo ven-
ceu o Atlético-
-MG por 1 a 0, 
no último sába-

do (30), e voltou a figurar 
entre os principais candida-
tos a ganhar o Campeona-
to Brasileiro. Para se sacra-
mentar de vez na briga pelo 
troféu nacional, o Mais Que-
rido precisa triunfar o Ath-
letico-PR, hoje (02). A vida 
do Mengão pode ser facilita-
da, afinal, o clube paranaen-
se não vive um bom momen-
to no torneio.

Se está nas finais da Copa 
Sul-Americana e da Copa do 
Brasil, o Athletico-PR vive 
um mau momento no Cam-
peonato Brasileiro. O time 
comandado por Alberto 
Valentim está há cinco parti-
das sem saber o que é ganhar, 
somando um empate e qua-
tro derrotas, tendo 6% de 
aproveitamento neste recorte 
citado anteriormente.

Confira a sequência de 
resultados negativos do Ath-
letico no Brasileirão:

Athletico-PR 0x2 Bahia – 
25ª rodada do Campeonato 
Brasileiro

Chapecoense 1×1 Athle-

tico-PR – 26ª rodada do Cam-
peonato Brasileiro

Athletico-PR 0x1 Flumi-
nense – 27ª rodada do Cam-
peonato Brasileiro

Fortaleza 3x0Athletico-
-PR – 28ª rodada do Cam-
peonato Brasileiro

Athletico-PR 0x1 Santos 
– 29ª rodada do Campeonato 
Brasileiro

O Athletico-PR, inclusive, 
perdeu por 1 a 0 para o San-
tos, no último sábado (30), 
na Arena da Baixada. O clube 
paulista está brigando para se 
distanciar da zona do rebai-
xamento, enquanto o clube 
paraense fica cada vez mais 
próximo do Z-4. A equipe de 
Valentim está com 34 pontos, 
quatro acima do Sport, que 
tem 30 e ocupa a 17ª posição.

Se o Flamengo vai para 
o jogo precisando ganhar – 
de olho no título -, o Athle-
tico-PR se vê desesperado 
por um bom resultado. Este 
confronto é válido pelo jogo 
atrasado da quarta rodada do 
Campeonato Brasileiro e terá 
início às 16h (horário de Bra-
sília) desta terça-feira (02). 
O embate vai ser disputado 
na Arena da Baixada.

Chances matemáticas de 
classificação do Flu para a 

Libertadores caem ainda mais

O Fluminense foi derro-
tado por 1 a 0 para o Ceará, 
domingo, no Castelão, por 1 a 
0. Com o resultado, segue esta-
cionado na oitava posição e 39 
pontos. Consequentemente, 
viu suas chances matemáticas 
de classificação para a Liberta-
dores caírem ainda mais.

Ao perder para o Santos, 
viu as projeções irem a 19,9%. 
Agora, estão em 12,7%. As 
projeções são do site Chance 
de gol.

Vale destacar que a conta é 
feita baseada nas possibilida-
des de G6, conforme prevê o 
regulamento do Campeonato 
Brasileiro. Mas existe ainda a 
chance da competição ter até 

um G9 dependendo dos cam-
peões da Copa do Brasil, Su-
-Americana e Libertadores.

Pouco efetivo
Em entrevista coletiva após 

a derrota, o técnico Marcão 
lamentou o resultado no Cas-
telão e, assim como Fred na 
saída de campo, admitiu que a 
equipe não foi efetiva, criando 
poucas chances mesmo com 
um jogador a mais desde os 28 
minutos do primeiro tempo – 
Gabriel Dias foi expulso após 
aplicar uma “tesoura” em 
Marlon. Além disso, o trei-
nador pediu o apoio da torcida 
no próximo sábado, quando 
a equipe recebe o Sport, no 

Maracanã.
“Fomos pouco efetivos. É 

trabalhar para ajustar. Esse é 
o caminho: trabalhar muito 
para ajustar, que no outro 
final de semana já tem jogo 
importante, dentro da nossa 
casa. E é o momento da gente 
pedir o apoio do nosso torce-
dor, para eles jogarem junto 
com a gente”.

Com a derrota – a segunda 
consecutiva –, o Fluminense 
estacionou com 39 pontos e na 
oitava colocação do Campeo-
nato Brasileiro. A equipe volta 
a campo no próximo sábado, 
quando enfrenta o Sport, no 
Maracanã, às 21h (de Brasí-
lia), pela 30ª rodada.

Alberto Valentim, técnico do Athletico-PR

Mailson Santana/FFC

Time segue estacionado na oitava posição e 39 pontos


